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京广鞋城外迁新动向
盛祥置业11月搬完

2012年6月14日，郑州市政府正
式发布《关于加快推进中心城区
市场外迁工作的实施意见》,《实施
意见》指出，决定在2015年底前，
完成郑州市区177家专业市场的
外迁工作，三环以内不允许批发
市场存在。在这场轰轰烈烈的市
场外迁运动中，京广鞋城扮演着
一个重要的角色。按照之前相关
政府部门的通知，2015年 10月
底京广鞋城商圈鞋业批发市场要
完成外迁，时至今日，究竟进行得
如何呢？李冬生

9月29日，郑州市召
开市场外迁工作现场观
摩推进会，市委常委、市
纪委书记郭锝昌，市委
常委、副市长薛云伟等
到纬三路水产市场、锦荣
商贸城、中州商场、敦睦
路服装批发市场实地察
看。郭锝昌表示，部分责
任 单 位 有 畏 难 观 望 情
绪。同时他强调，要加大
市场外迁工作力度，定下
剩余市场外迁工作的时
间节点和完成时限。此
外，还要进一步明确各区
区长、管委会主任为市场
外迁的第一责任人，在思
想上重视市场外迁工作。

在 此 次 会 议 上 ，

薛 云伟也要求，进一步
明确主体责任，落实年
初各区、管委会上报的

“一场一案”,同时，外迁
办也要加强对市场外迁
相关区、管委会的协调、
服务和督导，市委督查
室和市政府督查室要加
强日常督查。

次日，市场外迁又
在 郑 州 市 两 个 高 规 格
会 议 上 —— 郑 州 市 贯
彻 落 实 全 省 稳 增 长 保
态 势 经 验 交 流 会 精 神
工 作 会 议 和 全 市 大 棚
户区改造、大气污染治
理 等 重 点 工 作 现 场 观
摩 会 —— 被 作 为 重 点
工作进行密集强调。

京广路鞋城商圈盘
踞着国际鞋城、盛祥置
业、现代童鞋城、合盛商
贸城、鞋城（路华大厦）
五个大型批发市场，每
天各种机动车、货车、
货 用 人 力 车 以 及 马 路
两边堆积成山的货物，
让 这 里 的 交 通 状 况 一
塌 糊 涂 。 周 边 居 民 告
诉记者，每天三四点钟
起，新圃西街拉货的大
货车就“轰隆隆”在鞋城
进进出出，一直持续到
上午八九点，八九点前后
是蜂拥而来的采购商，汽
车、电动车、手推车根本
挤拥不动。

据有据可查的报道
和周边居民反映，这里
大大小小的交通事故、
火灾时有发生，小的磕
磕绊绊、电动车的摩擦
碰撞，几乎每天都在上
演。“走在京广路鞋城商
圈里面，只要一抬头，几
乎随处可见私拉乱扯的
电 线 乱 糟 糟 地 缠 在 一
起，一旦出现电路老化
等问题，随之发生的便
是严重的火灾事故和不
可预计的后果。”一位居
民表示，市场外迁已经
提及三年，可周边居民
仍 然 在 忍 受 鞋 城 的 拥
堵，何时才能结束？

10 月 28 日，福华街街道
办事处拆除了盛祥置业鞋城
的门头，并在市场散发市场
外迁通知，张贴市场外迁通
告 ，悬 挂 市 场 外 迁 宣 传 条
幅。福华街街道办事处工作
人员告诉记者：“福华街街道
办事处积极响应外迁政策，
给盛祥置业的每家商户都发
放了市场外迁通知，并张贴
市场外迁通告。”

当问起大家最关心的外
迁时限问题时，工作人员表
示：“盛祥置业鞋城将在11月
25 日前全部迁出去，届时市
场可能会采取必要的关停措
施。鞋城外迁会对市场商户
造成短期阵痛，但是市场外迁
是大势所趋，不可能因为个别

人的抗拒而停止，希望广大商
户从大局出发，支持政府市场
外迁工作，提早搬往市场承接
地，做好外迁准备工作。”

在走访中，记者了解到
这已经不是街道办事处第一
次散发外迁通知。9 月底，京
广路街道办事处就曾下发市
场外迁通知，明确提出京广
路街道办事处所辖市场在 10
月底之前完成市场外迁。10
月 16 日，福华街街道办事处
下发市场外迁通知，并派街
道办工作人员挨家挨户下发
通知到现代童鞋城等辖区鞋
城，督促商户早日做好市场
外迁准备。可见，街道办事
处一直在努力推动京广鞋城
市场外迁工作。

现在，市场外迁通知已
经下发到京广鞋城多个市
场，但是在外迁时间上，部分
市场方领导表示不清楚，更
有一些市场方工作人员私下
安慰市场商户“搬不了”。

一位不愿意透露姓名的
鞋城商户告诉记者：“外迁通
知收到了，不过市场方工作人
员都说了，让我们安心经营，
市场搬不了。”

“金楼鞋城一直都在招
商，如果市场要外迁，还能招
商吗？”国际鞋城做女鞋的李
女士告诉记者：“我们的营业
执照都被市场方统一由‘批
发、零售’改成‘零售’了。”

“那还能做批发吗？”
“咋不能做？不都在做

吗？你看外边一箱一箱的，哪
有零售成箱买鞋的？”

在走访国际鞋城时，经

营品牌鞋的徐女士告诉记
者，国际鞋城最近一直在清
理合同即将到期的商户，不是
为了迎接市场外迁，而是为了
和留守意愿更为强烈的转租
户（从商铺所有者手中租赁商
铺用于经营的商户）签订半年
甚至更长时效的租赁合同，进
行变相招商。国际鞋城清退
到期商户，扶正部分转租户，
借用转租户对商铺的渴求，
吸引商户签订长期商铺租赁
协议，从而达到截留商户、稳
定现有市场的目的。

“无论修改营业执照还是
清退到期商户，扶正转租户，
这都会给市场商户带来一种
隐形的宣传，造成‘市场不会
外迁’的误导。”相关工作人员
表示，“究其根本，这是一种抗
拒市场外迁、延缓市场外迁步
伐的行为。”

走访中，绝大多数商户都
支持市场外迁，大家都对鞋城
周边拥堵的交通、杂乱的环
境、巨大的火灾隐患担忧不
已。“你去鞋城周边居民区转
转，都变成仓库了！”周边居民
张大妈说起来颇为激动，“一
大早大货车装卸货就吵得小
孩睡不着觉，出个门堵得动不
了，年轻人都不在这片住了，
就剩下我们这些老人小孩，万

一有个火灾啥的咋办？”“就应
该把守着鞋城周边居民区，大
车不准进出，看没了仓库鞋城
搬不搬。”一些居民还热情地
谏言献策。

“其实我们知道老市场肯
定扛不了多久了，我们也希望
搬到新鞋城，不过老鞋城不关
闭，新鞋城就很难真正起来，
谁都不愿意冒险。”京广鞋城
经营男鞋的李先生如是分析。

市场外迁最为艰巨的收
官阶段到了，市、区等各级政
府多次表态，2015 年要坚决
完成市场外迁工作，没有特
例。在采访中我们也听到了
群众和商户的心声。在民众
利益与个别市场利益之间，在
短期利益和长远利益之间，希
望部分待迁批发市场能够从

大局出发，以维护广大商户利
益为出发点，积极配合政府市
场外迁工作。同时希望广大
市场商户，认清市场外迁形
势，分清大是大非，勿听信部
分市场谣言，积极向媒体和市
场外迁管理单位反映遇到的
问题，共同促进郑州批发市场
外迁工作。

回顾

两天三次会议，外迁绝不妥协

街道办事处

多次下发市场外迁通知
11月将采取必要关停措施

市场方

安慰商户“搬不了”
部分市场方仍在违规招商

声音

渴望市场早日外迁
还周边居民一片清静

【结语】

在市场悬挂外迁宣传条幅

老市场路边秩序杂乱


